

Sortir

# Elong-Ekô : camping et visite de la grotte



Photo : Jean Madouma

La randonnée vers la grotte permet l'observation, à distance, du fleuve Komo.



Photo : Jean Madouma

Si l'entrée de la grotte d'Elong-Ekô est étroite, l'intérieur, en revanche, est suffisamment vaste.

Guy-Romuald MABICKA  
Libreville/Gabon

*L'excavation à la formation labyrinthique se trouve à moins de quatre kilomètres du village Donguila. Dans un lieu couvert par une végétation sauvage. Son exploration procure aux visiteurs des sensations inoubliables.*

LA tentation d'une évasion est forte. Pourquoi pas dès ce week-end ? Inutile de vous creuser les méninges, car il existe, non loin de Libreville, un endroit pour combler ce besoin : la grotte d'Elong-Ekô. A environ soixante-dix kilomètres de la capitale. Cette merveille de la nature impressionne par sa constitution. En groupe surtout, un camping et une promenade dans ces cavités vous feront assurément

du bien. Le site est accessible par voie terrestre, du moins jusqu'au village Elong-Ekô. Petit conseil: la voiture empruntée doit avoir une robustesse avérée. Tant l'état de la route laisse à désirer, entre Ntoum et cette bourgade. Puis, après avoir abandonné votre véhicule, vous entamez une marche d'une demi-heure. En partant de la capitale gabonaise, apportez votre casse-croûte. Les personnes sensibles aux piqûres de moustiques doivent se munir de pomades répulsives à frotter sur les parties du corps non couvertes. Et il est mieux d'y aller aux premières heures de la matinée. A partir de sept heures par exemple. Histoire de profiter au mieux de ce que le site offre. A Elong-Ekô, sur le sentier qui mène jusqu'à la grotte, on peut admirer

de petites bêtes, comme les écureuils sautant des palmiers où ils viennent se nourrir des noix mûres. Ou encore se déplaçant sur les branches ou les troncs d'arbres à la recherche d'une cachette. Il n'est pas rare, non plus, d'observer des pigeons roucoulant sur les parasoliers. **FORMATION LABYRINTHIQUE.** Jean, le guide, indique que « nul besoin de vous y attarder, malgré la fascination qu'il y a à regarder ces petites créatures dans leur habitat naturel. Les cavités souterraines d'Elong-Ekô le sont autant. » Sur place, il est préférable de choisir d'abord le bon espace pour le camping. L'endroit où, après la promenade à l'intérieur de la grotte, chaque membre du groupe viendra conter son ressenti. L'exploration de la grotte, couverte au-dessus par

une végétation, se fait à partir d'une entrée légèrement étroite. A l'intérieur, il est indispensable pour le visiteur de se munir d'une lampe-torche pour pouvoir s'éclairer. Ensuite, « chacun doit nécessairement faire une petite prière à l'entrée et y déposer une pièce de monnaie », recommande le guide. Histoire « de demander la protection des génies qui gardent ce lieu », explique-t-il. Un environnement pittoresque de par son originalité s'offre alors à la vue du promeneur. L'accompagnateur prend toujours plaisir à faire découvrir l'intérieur de ce site et ses labyrinthes. Pour prévenir un éventuel égarement, le guide conseille toujours de « rester ensemble ». Et pour tester votre courage, il vous dira peut-être que « cet endroit est un refuge idéal pour les

pythons. » Heureusement, vous n'en croiserez pas un seul... **EXCAVATION NATURELLE.** En revanche, la grotte d'Elong-Ekô abrite une très grande population de roussettes, des petites bêtes semblables aux chauve-souris mais moins grosses. Les unes agrippées à côté des autres, elles n'hésitent pas à s'envoler à "l'approche d'une présence étrangère". Pendant près de deux heures, vous passerez des moments uniques et inoubliables dans cet environnement inhabituel... sous terre. Immortalisez-les, même s'il est difficile de parcourir toutes les cavités. Épuisés par la randonnée, ressortez donc à l'air libre. En regagnant l'espace choisi pour le camping, profitez de la saveur de l'eau de roche qui coule, telle une chute en miniature, à l'entrée de la

grotte. Elle est fraîche et bonne à consommer. Mettez ensuite à profit le temps du casse-croûte pour ressasser toutes les sensations vécues à l'intérieur de l'excavation naturelle, en ayant à l'esprit que d'autres personnes auraient bien aimé les vivre aussi. En quittant le site, plutôt que de rentrer directement sur Libreville, vous pourrez passer la nuit à Donguila. Cette bourgade, qui offre une magnifique vue panoramique sur le fleuve Komo, compte quelques structures d'hébergement. A moins de choisir Ntoum pour être plus proche de votre lieu de vie habituel. Mieux, avant de commencer à penser à la nouvelle semaine, ne vous privez surtout pas de savourer, avec modération, le vin de palme produit par Jean, le guide.



Photo : Jean Madouma

Les rencontres avec les écureuils sont fréquentes sur la piste menant jusqu'à l'excavation.



Photo : Jean Madouma

Entre la route et le site, il faudra faire attention aux pièges tendus par les villageois.